

Un projet pour soutenir les élèves de niveau CCC4

Jura Malgré les efforts déjà mis en œuvre, l'avenir professionnel des élèves de niveau CCC4 reste incertain. Un projet sera expérimenté dès la rentrée 2012-2013

Un concept d'option «Projet professionnel» sera expérimenté dans le but de valoriser le parcours scolaire des élèves jurassiens de profil CCC4. L'ouverture de cette nouvelle option interviendra en huitième année, dès l'année scolaire 2012-2013. Concrétisé sous la forme d'un projet pilote et mis en œuvre par étapes à partir de la prochaine rentrée scolaire, ce concept sera développé dans deux cercles secondaires.

Eviter la marginalisation

Le profil CCC4 se caractérise par trois cours de niveau C pour les disciplines de base (français, mathématique, allemand) et par des cours d'option 4 (activités manuelles, travaux pratiques de sciences, sciences et techniques et mathématiques appliquées). La prise en compte des spécificités des élèves de profil CCC4, jugée insuffisante, ainsi que la marginalisation implicite de cette catégorie d'élèves, figurent parmi les principales critiques formulées à l'encontre de l'organisation de l'enseignement dans les niveaux et l'option concernés. Pour remédier à cette situation, des mesures ont déjà été prises, au travers notamment de la mise en place du projet «Action» et des modifications des grilles horaires



Ce projet sera développé dans deux cercles secondaires dès la rentrée 2012-2013

de l'école secondaire.

Compétences à faire valoir

Il n'en demeure pas moins que, malgré les efforts déjà entrepris, l'avenir professionnel d'une partie des élèves de profil CCC4 au sortir de l'école obligatoire reste incertain. Afin de leur permettre

de faire reconnaître et de valoriser leurs compétences, il est nécessaire de prendre d'autres dispositions.

Le concept d'option «Projet professionnel» met l'accent sur le renforcement des conditions cadre pédagogiques et sur un enseignement adapté aux aptitudes

et aux projets de formation des élèves concerné-e-s.

Les élèves bénéficieront d'un dispositif d'enseignement axé sur la pédagogie de projet et, à cet effet, sur un assouplissement du temps scolaire permettant la conduite des projets et la différenciation des apprentissages.

Un effort particulier sera également consenti dans l'organisation de l'enseignement afin de diminuer le nombre d'enseignant-e-s intervenant dans la classe.

Processus de suivi des élèves

Un processus de suivi des élèves et d'accompagnement aux choix professionnels viendra consolider ce dispositif: des tâches de mentorat seront confiées aux enseignant-e-s de référence en vue de suivre et de conseiller un groupe restreint d'élèves, la collaboration avec le COSP (Centre d'orientation scolaire et professionnelle) sera intensifiée au moyen notamment de l'introduction dans les cours d'éducation générale et sociale du classeur «Je vais choisir mon métier» et de la consolidation des ateliers d'orientation professionnelle (projet «Action»).

Enseignants formés et accompagnés

Le processus de mise en œuvre du projet pilote fera l'objet d'une information en début d'année scolaire à l'intention des parents des sites retenus. S'agissant des enseignant-e-s participant à la phase pilote, ils-elles bénéficieront d'une formation et d'un accompagnement spécifiques./com

DELÉMONT

Ambiance et chanteuse brésiliennes



DELÉMONT C'est la Coupe du Monde du foot et pour le prochain match du Brésil, venez passer une soirée exceptionnelle, à ne pas manquer au King's Pub à Delémont. En effet la chanteuse Brésilienne Valeria Eva se produira avec trois musiciens le vendredi 25 juin à 18h30 (match Brésil-Portugal à 16h sur grand écran), puis après le match de la Suisse, prolongation jusqu'à 3 h. Valéria est une des meilleures chanteuses brésiliennes en Suisse, son répertoire va de la samba au reggae, du forro à la musique populaire, la lambada, la bossa nova, des succès pop aux hits du carnaval de Bahia (Axé). Elle possède une voix magnifique et transmet son plaisir de chanter à son public pour le faire danser et participer à la fête! Dans notre région, elle se produira également au comptoir delémontain le 17 octobre. Venez donc découvrir Valeria Eva ce vendredi 25 juin autour de quelques plats latino et des caïpirinhas au King's Pub de Delémont!/com www.valeriaeva.ch

Le cirque Knie est là!

DELÉMONT Le cirque national des Frères Knie présente son nouveau programme «Fascination» sur la place du Comptoir de Delémont les 24 et 25 juin. Le montage du chapiteau commence ce jeudi 24 juin dès 6h. La première représentation aura lieu jeudi 24 juin à 20h. Vendredi 25 juin deux représentations sont prévues à 15h et à 20h. Ouverture du zoo du cirque: jeudi de 14h à 19h30; vendredi de 9h à 17h30. Ouverture des caisses: jeudi 24 juin de 12h à 21h, vendredi 25 juin de 10h à 20h30. Prélocation dans tous les points de vente Ticketcorner, sur www.knie.ch ainsi qu'à la caisse du cirque./com

Déménagement à l'hôpital

DELÉMONT Ce sont les 20 et 21 septembre prochain que les 20 lits du site ajoutolot de médecine interne vont déménager sur le site de Delémont, le total des lits dans ce service passant ainsi à cinquante-six. Ce déménagement concerne aussi une trentaine de collaborateurs, alors que deux nouveaux médecins ont été engagés en fin d'année dernière pour renforcer ce service à Delémont.

Ce sont les Dr Hervé Duplain, désormais médecin-chef de ce service, et le Dr Christophe Brosard, médecin-cadre. Ce déplacement nécessitera des travaux d'aménagement à l'hôpital du Jura site de Delémont, et pour ce faire le conseil d'administration de l'hôpital du Jura a voté un crédit de CHF 275 000.- /com

Un site amélioré et plus rapide pour le Dictionnaire du Jura

c'est cependant ailleurs que résident les deux améliorations fondamentales: le site est désormais bilingue et le moteur de recherche a été rendu bien plus précis et performant.

Bilingue

En effet, c'est désormais en français et en allemand que l'on peut naviguer parmi les pages de ce corpus.

Les notices francophones vont être peu à peu traduites en alle-

mand alors que de nouvelles notices inédites vont être rédigées directement en allemand.

Nouveau moteur de recherche

Ce travail se fait grâce à l'engagement d'une nouvelle collaboratrice germanophone qui vient donc rejoindre la petite équipe du DIJU.

Ces nouvelles notices vont principalement concerner la région bâloise (Laufonnais et Birseck). Le DIJU repousse donc ses fron-

GAGS

Vision sélective

Une superbe blonde, très court vêtue, découvre largement ses cuisses tandis qu'elle monte dans un autobus. Une passante indignée dit à son mari:

- Tu ne trouves pas cela honnête, cette façon qu'ont les hommes de regarder le derrière de cette fille qui monte dans le bus?

Le mari répond:
- Quel bus ?

Le seul...

A la piscine, un nageur se fait enguirlander parce qu'il a fait pipi dans l'eau.

- Mais enfin, proteste-t-il, vous exagérez, je ne suis pas le seul à faire ça!

- Si, monsieur, du haut du plongeoir, vous êtes le seul!

Aïe!

- Docteur, ça ne va pas du tout.

Lorsque j'appuie sur mon cœur, ça me fait mal. Quand je tâte mon foie, la douleur est intense, et quand je touche mon ventre, ça me fait très mal aussi.

Vous avez une idée de ce que j'ai ?

- Oui, monsieur, le doigt cassé.